

El Mazo se convertirá en un centro ambiental «de última generación»

El Gobierno regional licita la modernización de El Mazo por 7,5 millones de euros, incorporando tecnología avanzada, duplicando su capacidad de tratamiento y promoviendo la economía circular

AFC / SANTANDER

El Gobierno de Cantabria, a través de la Consejería de Fomento, Vivienda, Ordenación del Territorio y Medio Ambiente, ha puesto en marcha el proceso de licitación para llevar a cabo una importante remodelación del centro ambiental de El Mazo, ubicado en Cantabria. La actuación, presupuestada en 7.561.042 euros, tiene como objetivo modernizar estas instalaciones, construidas principalmente en 1999, para adaptarlas a los últimos avances tecnológicos en materia de gestión de residuos municipales.

El consejero del área, Roberto Media, destacó que el proyecto permitirá convertir a El Mazo en una infraestructura «de última generación», capaz de gestionar residuos de forma más eficiente y sostenible. «Con estos trabajos El Mazo adquirirá una capacidad de tratamiento suficiente ante el previsible incremento, en los próximos años, de la recogida de envases ligeros», explicó el titular de Fomento. Esta intervención se alinea con los objetivos de la economía circular y estará financiada con fondos europeos del programa Next Generation.

El centro ambiental de El Mazo cuenta actualmente con varias líneas de trabajo, entre ellas una línea de clasificación de envases ligeros, una de trituración y prensado de papel-cartón, una de clasificación de residuos de aparatos eléctricos y electrónicos (RAEES), y una estación de transferencia de residuos urbanos y orgánicos. La remodelación proyectada busca una transformación integral de estas instalaciones mediante la automatización y la



El proyecto duplicará la capacidad de tratamiento de envases ligeros, alcanzando 4 toneladas por hora. / ALERTA

incorporación de tecnología avanzada, especialmente en la clasificación y reciclaje de envases ligeros.

Uno de los principales avances será el incremento de la capacidad de tratamiento de residuos en la línea de envases ligeros, que pasará de las actuales 2 toneladas por hora a 4 toneladas por hora. Además, se espera aumentar la eficiencia de recuperación de materiales hasta alcanzar un 90%. «La automatización de la línea de envases permitirá un aumento significativo en la capacidad de tratamiento, así

como una mayor eficiencia en los procesos de recuperación», señaló Media, subrayando la importancia de la actuación para afrontar los retos futuros.

OTROS CAMBIOS EN EL CENTRO. Además, la actuación contempla cambios significativos en otras áreas del centro. La línea de trituración de papel-cartón será reubicada y mejorada para optimizar los flujos de trabajo, reforzar las medidas de seguridad y aumentar la capacidad de almacenamiento de cartón

procedente de la recogida selectiva. Este material, triturado en El Mazo, es utilizado por la empresa James Hardie, que mantiene una colaboración público-privada con el Gobierno de Cantabria a través de la empresa pública MARE.

Otra de las novedades será la instalación de dos básculas automatizadas para el pesaje de camiones, integradas en el software de gestión del centro, junto con una red semafórica que facilitará el control de las entradas y salidas de residuos y materiales recuperados. Estas mejoras

permitirán una gestión más eficiente y automatizada de los procesos logísticos.

El proyecto también incluye mejoras en las infraestructuras destinadas al personal. Se renovarán las instalaciones sociales del centro, como vestuarios, comedor y botiquín, y se modernizará el salón de actos, que frecuentemente acoge visitas de estudiantes de primaria,

LOS NÚMEROS

Presupuesto de la obra:
7.561.042 euros.

Incremento de capacidad:
De 2 toneladas/hora a 4 toneladas/hora.

Objetivo de recuperación:
Eficiencia del 90%.

Nuevas instalaciones: Básculas automatizadas, línea de papel-cartón reubicada, mejoras en espacios sociales.

Recientes inversiones: Cubierta fotovoltaica de 100 kW para energía renovable.

secundaria y formación profesional de toda Cantabria. «Estas obras no solo optimizarán los procesos técnicos, sino que también mejorarán las condiciones laborales y educativas, beneficiando a trabajadores y estudiantes que interactúan con el centro», apuntó el consejero.

En el marco de las inversiones recientes en El Mazo, Roberto Media recordó que la empresa pública MARE, que asumió la gestión directa del centro en marzo de 2023, ha realizado diversas mejoras en las instalaciones, destacando la instalación de una cubierta fotovoltaica con una potencia de 100 kW. «Gracias a esta cubierta, hemos conseguido que en momentos puntuales el 100% de la energía consumida sea 100% renovable, algo que refuerza nuestro compromiso con la sostenibilidad y la transición energética», añadió Media.

El diputado del PP Félix de las Cuevas afirma que Sánchez quiere acabar con Muface

AFC / SANTANDER

El diputado del PP por Cantabria y miembro de las comisiones de Hacienda y Función Pública del Congreso, Félix de las Cuevas, ha mostrado el rechazo de su formación a que el Gobierno central esté «poniendo en jaque» la continuidad de la Mutualidad General de Funcionarios Civiles del Estado (MUFACE), y ha acusado a la ministra de Sanidad, Mónica García, y al responsable de Función Pública,

Óscar López y al presidente Pedro Sánchez, de querer acabar con ella «por motivos políticos».

«El Gobierno está cometiendo una gran irresponsabilidad, lo que está llevando a más de un millón y medio de funcionarios a una gran incertidumbre y preocupación por cómo puede quedar el futuro de la asistencia sanitaria, no solamente suya, sino de sus hijos y de la gente dependiente de ellos», ha denunciado De las Cuevas este lunes en rueda de prensa. Al respecto ha

señalado que Sumar, grupo al que pertenece la ministra, ya llevaba en su programa electoral la supresión del modelo y que el pasado 18 de noviembre el Ministerio de Sanidad hizo público un informe en el que «se diseñaba la destrucción de Muface», pese a que no es de su competencia.

En cuanto a Óscar López, ha dicho que «quiere utilizar el Ministerio para su campaña promocional en Madrid haciendo oposición a la presidenta», Isabel Díaz Ayuso, «cuando debería dedicarse a los problemas» que afectan a su departamento y «a gestionar la crisis de Muface». «Hay un modelo socialista-comunista que busca acabar con la sanidad privada», ha advertido el parlamentario 'popular' tras señalar que desde el PP defienden

«la continuidad y el fortalecimiento» de la mutua. En este sentido, ha propuesto que se lleve a cabo una nueva licitación con las actuales aseguradoras que prestan el servicio, en la que se tenga en cuenta una oferta que se ajuste a lo solicitado por estas entidades.

De las Cuevas ha explicado que, además de las reuniones con afectados y sindicatos para conocer «de primera mano» su situación, se ha solicitado que tanto de Óscar López como Mónica García comparezcan en sede parlamentaria para que den explicaciones y se han formulado

casi 80 preguntas sobre este asunto. Y es que, solo en Cantabria, si desaparece Muface más de 20.000 personas tendrían que entrar en la sanidad pública, «lo que supondría un coste de 40 millones de euros, mientras que el presupuesto ofrecido por el

Gobierno central es de 20». «Desde hace 50 años los funcionarios han podido elegir entre la sanidad pública y las mutualidades privadas y creemos que se tiene que estar con el modelo actual y este modelo debe garantizarse mediante una nueva licitación», ha concluido el parlamentario cántabro del PP.



El diputado Félix de las Cuevas. / ALERTA